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в последующие двое суток в крае
21 декабря Ветер западный,  ночью 3-8 м/с, 

местами порывы до 13 м/с, 
днём 8-13 м/с, местами порывы 
до 20 м/с, гололедица, изморозь.

22 декабря  

Ветер юго-западный, с переходом 
на северо-западный, 7-12 м/с, снег, 

метель, похолодание в течение дня.
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Полгода – и как новая!

  ЦИФРА .

День чекиста
20 декабря свой профес-
сиональный праздник 
– День работника орга-
нов безопасности от-
мечают люди, которые 
решают задачи, связан-

ные с обеспечением государственной 
и национальной безопасности.

Что касается УФСБ России по Алтайскому краю, 
то в этом году служба предотвратила нанесение 
ущерба государственному бюджету на сумму 
более 1 млрд рублей. Всего в 2018 году следствен-
ным отделением управления и по материалам 
территориального органа безопасности другими 
правоохранительными ведомствами возбуждено 
209 уголовных дел, осужден 71 человек.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

305,98 
   
  
   
  
В регионе товарооборот оказался на 1,2% 

больше, чем в январе – ноябре 2017 года. При 
этом оборот общественного питания вырос 
на 1,4%. По данным Алтайкрайстата, продажа 
пищевых продуктов, включая напитки и та-
бачные изделия, составила 149 млрд 436,2 млн 
руб., непродовольственных товаров – 156 млрд 
546,3 млн руб. А общий оборот общественно-
го питания равняется 8 млрд 568,5 млн руб.
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  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .

  ГЛАВНОЕ .
Рекордное число журналистов

Сегодня, 20 декабря, президент России Владимир Путин 
проводит традиционную ежегодную большую пресс-кон-
ференцию. Она станет 14-й для него на этом посту и первой 
в четвертом президентском сроке.

В этом году на нее аккредитовалось рекордное число 
журналистов – 1702 человека. В список вошли сотрудники 
зарубежных и российских федеральных и региональных 
средств массовой информации. Среди них есть и предста-
вители Алтайского края, в том числе обозреватель отдела 
политики «Алтайской правды» Кристина Ливер. Напомним, 
23 декабря 2016 года на большой пресс-конференции ей уда-
лось задать вопрос Владимиру Путину.

Общение с журналистами глава государства начнет в 12.00 
по московскому времени. Предполагается, что оно пройдет 
в традиционном формате и продлится несколько часов.

Прямую трансляцию пресс-конференции будут осущест-
влять телеканалы «Россия-1», «Россия-24», «Первый канал», 
НТВ и радиостанции «Маяк», «Вести ФМ» и «Радио России». 
Сурдоперевод будет осуществляться в прямом эфире теле-
канала «Общественное телевидение России» (ОТР), а также 
на сайте ОТР (http://www.otr-online.ru/online/).

Свою первую пресс-конференцию в качестве президен-
та РФ Владимир Путин провел в 2001 году. Она длилась 
1 час 33 минуты. Рекордным по продолжительности стало 
мероприятие 2008 года, когда за 4 часа 40 минут президент 
ответил на 106 вопросов. Тогда аккредитацию на меропри-
ятие получили 1364 журналиста.

Учебные расходы 
увеличат на 40 процентов

В 2019 году в бюджете региона на 40% увеличены сред-
ства на учебные расходы общеобразовательным учрежде-
ниям. Эта сумма составит 260 млн рублей.

Деньги направят на приобретение учебников, средств 
обучения, оплату Интернета и т. д. Как подчеркивают в ре-
гиональном Министерстве образования, в текущем году 
эта статья расходов также была увеличена более чем на 40%.

Кроме того, предусмотрены средства на повышение оплаты 
труда педагогических работников. Так, субвенции на реали-
зацию дошкольного и общего образования по отношению 
к предыдущему году увеличены на 8%.

Также значительные средства предусмотрены на улучше-
ние материально-технической базы школ, замену кровель 
и прочее. Будет продолжена закупка школьных автобусов, 
ученической мебели, холодильного оборудования для пи-
щеблоков общеобразовательных организаций.

Сбор для курорта
С 1 января 2019 года размер курортного сбора в Белоку-

рихе составит 50 рублей с отдыхающего.
По данным регионального управления по развитию ту-

ризма и курортной деятельности, только за июль с туристов 
собрали 2,6 млн рублей. А всего за семь месяцев с начала 
проведения эксперимента в Фонд развития курортной 
инфраструктуры поступило 18,3 миллиона рублей.

Часть средств уже вложена в благоустройство террито-
рии города. Например, проведены работы по расчистке 
городских лесов от поросли и валежника. Кроме того, 
вскоре на улицах города-курорта появятся новые ска-
мейки и урны.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер западный, 8-13 м/с,  
местами порывы до 22 м/с, 
гололедица, снег, метель.
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Ремонт без графика

Средняя школа № 2 в райцен-
тре Родино открылась после 
капитального ремонта. На 
первых занятиях побывал 
губернатор края Виктор 
Томенко.

Глава региона посетил школу 
18 декабря в ходе рабочего визита 
в Родинский район. Вместе с ним 
приехали его заместители Ирина 
Долгова и Александр Лукьянов, ми-
нистр образования и науки Максим 
Костенко и министр здравоохране-
ния Дмитрий Попов. Законодатель-
ную власть представлял заместитель 
председателя АКЗС Сергей Серов.

После капитального ремонта ро-
динская школа № 2 изменилась до 
неузнаваемости. Еще весной на нее 
было страшно смотреть и учиться 
там было страшно. На фасаде здания 
облупилась штукатурка, протекала 
крыша и на третьем этаже стояли 
лужи. Приходилось работать в две 
смены, изыскивать дополнительные 
кабинеты, чтобы проводить занятия.

С 14 июня в рамках краевой адрес-
ной инвестиционной программы в 
школе начали капитальный ремонт, 
на который из краевого и местного 
бюджетов было выделено более ста 
миллионов рублей. Немалая сумма, 
но и работы было немало. В здании 
не осталось ни одного учебного ка-
бинета или подсобного помещения, 
которые бы не затронул ремонт.

Строители заменили системы 
отопления, водоснабжения и кана-
лизации, а также утеплили здание 
и заменили двери. Школьное здание 
теперь украшают новые шатровая 
крыша и навесной фасад, в школе 
установили современную систему 
видеонаблюдения, новую учени-
ческую мебель и компьютеры. В 
библиотеке сейчас подключают 
компьютеры с выходом в Интернет.

Учитель начальных классов Свет-
лана Синякина не скрывает радости:

– Если бы вы видели глаза ребят, 
когда они пришли в обновленную 
школу! Они были просто счастливы! 
И мы, учителя, тоже в восторге. Со-
временная инфраструктура просто 
необходима сегодня для учеников. 
Это и библиотека, и компьютерные 
классы, современный спортзал, сто-
ловая и раздевалка. У детей сейчас 

есть возможность переодеваться в 
школе и не носить с собой сменную 
обувь. В школе создана безопасная 
среда, и родители могут быть спо-
койны за своих детей.

Кстати говоря, родители тоже по-
могали наводить лоск в обновлен-
ной школе. Участвовали в чистовой 
уборке помещений, ухаживали за 
растениями в кабинетах.

– Это в наших интересах, – говорит 
Марьяна Хачатрян. – В этой школе 
учатся мой сын-восьмиклассник Но-
рик и дочь Зина, она пошла во второй 
класс. Все довольны – и дети, и родите-

ли, и учителя. Теперь в школе чисто, 
уютно и тепло – в таких условиях и 
должны заниматься наши дети.

(Окончание на 2 стр.)

...и так – после капитального ремонта.

Дети будут учиться в тепле и комфорте.

Так выглядела школа весной...

Спикер краевого парла-
мента, секретарь регио-
нального отделения «Еди-
ной России» Александр 
Романенко заявил, что 
модернизация систем те-
плоснабжения в районах 
края должна проходить 
в летнее время, чтобы не 
допустить таких ситуа-
ций, как в Змеиногорске.

Напомним, в начале декабря 
на теплосетях Змеиногорска 
произошла авария. Тогда в ряде 
жилых домов и социальных объ-
ектов снизилась температура 
теплоносителей. На прошедшей 
во вторник пресс-конференции 
председатель АКЗС прокоммен-
тировал причины и рассказал, 
кто должен нести ответствен-
ность за подобные ситуации.

– Нам бы очень не хотелось, 
чтобы значительные финансо-
вые средства, в частности из 
бюджета района, шли на пога-
шение долгов по ЖКХ, – сказал 
Александр Романенко. – В боль-
шей степени это связано с тем, 
что, с одной стороны, жилищ-
но-коммунальный комплекс 
муниципалитета нерентабелен 
из-за устаревших технологий. С 
другой – сегодня имеют место 
огромные технологические по-
тери. Поэтому в нынешнем году 
Змеиногорску направлено более 

200 млн рублей на проведение 
глубокой модернизации системы 
теплоснабжения. Шесть котель-
ных в городе закрыли, их замени-
ла одна крупная модульная. Но 
случилось то, что должно было 
случиться в силу изношенности 
сетей. Решение по их модерни-
зации нужно было принимать 
еще двумя годами ранее.

По словам спикера краево-
го парламента, когда начали 
подключать новую котельную 
к существующей системе те-

плоснабжения, образовались 
многочисленные порывы.

– Технологическую цепочку 
проведенных работ продумали 
не до конца,  – сказал он. – Навер-
ное, нужно было переждать зиму, 
новую систему начинать тести-
ровать летом, чтобы запустить 
ее позже. Котельную, по сути, 
запустили даже не в октябре, а 
в ноябре. Хотели как лучше, а 
получилось как всегда. Ответ-
ственность за это должны взять 
на себя и региональные органы 

власти, в том числе профильное 
министерство, и муниципалитет.

При этом Александр Рома-
ненко подчеркнул, что разви-
тие систем теплоснабжения и 
водоснабжения предусмотрено в 
целом ряде районов – Алейском, 
Шипуновском, Усть-Пристан-
ском и других. Но все нужно 
делать вовремя, чтобы избежать 
таких ситуаций, как в Змеино-
горске.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Работы на теплотрассах нужно проводить до наступления холодов.
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В правительстве края 
подписали дополнитель-
ное соглашение к регио-
нальному соглашению 
между Алтайским кра-
евым союзом организаций 
профсоюзов, краевыми 
объединениями работода-
телей и Правительством 
Алтайского края на 2018 
– 2020 годы. А также ре-
гиональное соглашение 
о размере минимальной 
заработной платы в Ал-
тайском крае на 2019 – 
2021 годы.

«Сегодня мы подписываем 
важный документ, – сказал Вик-
тор Томенко – Большая работа 
проводилась на переговорном 
этапе. Всегда не просто достичь 
полного соглашения по всем 
позициям. Тем не менее нам 
удалось достичь взаимопони-
мания по вопросам темпа роста 
заработной платы в организа-
циях реального сектора эко-
номики. Здесь она отстает от 
бюджетной. За 10 месяцев 2018 
года, например, она составила 
24 тысячи рублей, в то время 
как в организациях бюджетной 
сферы края заработная плата 
достигла почти 26,5 тысячи ру-
блей. Это накладывает на нас 
определенные обязательства, 
надо дисбаланс исправлять. Се-
годня мы подписываем доку-
мент, который положительно 
отразится на уровне жизни 
более 130 тысяч работников 
края».

По достигнутым догово-
ренностям заработная плата в 
реальном секторе экономики 
должна расти более высокими 
темпами. В 2019 году, согласно 
отраженным в документах обя-
зательствам, там, где она сложи-
лась в размере менее 22 тысяч 
рублей, рост составит не ниже 
15%. В организациях, где средняя 
заработная плата от 22 тысяч 
до 27 тысяч рублей, – не менее 
10%. Таким образом, темпы роста 
превысят параметры, установ-
ленные планом социально-эко-
номического развития края.

Социальным партнерам 
удалось договориться и о по-
вышении регионального ми-
нимального размера оплаты 
труда. С 1 января 2019 года для 
работников внебюджетного 

сектора экономики он соста-
вит 13 тысяч рублей и будет на 
15% выше федерального МРОТ 
(11 280 рублей).

Совместная работа Правитель-
ства Алтайского края и проф-
союзов продолжится. В ближай-
шем будущем она коснется со-
вершенствования отраслевых 
систем оплаты труда в органи-
зациях бюджетной сферы. Уже 
предусмотрена индексация фон-
да заработной платы краевых 
учреждений на 11%. Объем рас-

ходов на 2019 год запланирован 
в размере 29 миллиардов рублей. 
Также в 2019 году из средств кра-
евого бюджета направят более 
22 миллиардов рублей на реа-
лизацию мер социальной под-
держки различных категорий 
граждан (или 115% к текущему 
году). Всего же на реализацию 
социальных обязательств го-
сударства в предстоящем году 
будет направлено более 70% рас-
ходной части бюджета.

Как отметил Виктор Томенко, 

один из рычагов достижения 
устойчивого роста оплаты тру-
да – это легализация заработной 
платы. С участием органов надзо-
ра и контроля с 2015 года удалось 
легализовать более 100 тысяч 
трудовых отношений. Однако 
вне рамок правового поля тру-
дится еще значительная часть 
жителей региона.

Кроме того, глава региона за-
явил, что в связи с изменением 
параметров пенсионной систе-
мы решено дополнительно под-
держать людей предпенсионного 
возраста. В 2019 году планирует-
ся совместно с работодателями 
организовать их профессиональ-
ное обучение и дополнительное 
образование. В допсоглашении 
отражена задача по предотвра-
щению необоснованного отка-
за в приеме на работу и такого 
же увольнения по мотивам 
достижения предпенсионного 
возраста. Эти процессы будут 
контролировать профсоюзы.

Особое внимание в дополни-
тельном соглашении уделено 
трудоустройству инвалидов, 
включены обязательства сторон 
по профессиональной адаптации 
этой категории населения.

Для поддержки начинающих 
специалистов на предприятиях 
социальных партнеров будут 
развивать движение наставни-
чества.

Достигнутое соглашение – 
результат сложных переговоров, 
которые шли не совсем гладко. 
Было много споров, но тем не 
менее стороны пришли к взаи-
моприемлемому результату. Все 
они, судя по высказываниям, 
оценили то, что не только слу-

шали, но и услышали друг друга. 
На деле всем сторонам – и прави-
тельству, и профсоюзам, и биз-
несу понятно, что человек был 
и остается главной движущей 
силой и экономики в целом, и 
каждой организации. И от того, 
какой будет его жизнь, зависит 
и успех всякого предприятия.

Подписи под документом по-
ставили губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко, председа-
тель Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов Иван 
Панов, исполнительный дирек-
тор Союза промышленников 
Регионального объединения 
работодателей Алтайского края 
Сергей Куркин, председатель 
правления Союза строителей 
«Региональное объединение 
работодателей Алтайского 
края» Александр Мишустин, 
президент Регионального от-
раслевого объединения работо-
дателей «Ассоциация лесопро-
мышленников Алтайского края» 
Николай Бушков, председатель 
Алтайского краевого отраслево-
го объединения работодателей 
«Союз жилищно-коммуналь-
ных организаций» Дмитрий 
Лопаткин, председатель Реги-
онального агропромышленного 
объединения работодателей Ал-
тайского края Михаил Мозгов, 
президент Союза зерноперера-
ботчиков Алтая Валерий Гач-
ман, исполнительный директор 
Алтайского банковского союза 
Антон Слободчиков, президент 
некоммерческого партнерства 
«Автомобильные перевозчики 
Алтая» Николай Орлов.

Тамара ЛОГИНОВА,
Татьяна ВОЛОБУЕВА (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Одиннадцатиклассник Егор Кравцов занимает-
ся футболом и баскетболом. Говорит, что первым 
делом он, конечно, пошел в спортзал.

– Я был поражен, как все изменилось, – расска-
зывает старшеклассник. – Теперь даже жалею, что 
мне осталось учиться в этой школе всего полгода. 
Высокие потолки, просторное, светлое помещение, 
новый паркет, современные баскетбольные щиты 
и новый удобный инвентарь, который поможет 
подготовиться к соревнованиям. То же самое и в 
кабинетах – все новое, удобное в обращении. Нам 
сильно повезло!

После экскурсии по школе, которую провели 
ученики старших классов, губернатор Виктор 
Томенко отдельно встретился с педагогическим 
коллективом школы.

– Знаете, когда Маргарита с Романом показывали 
нам свою новую школу, я поймал себя на мысли, 
что эти ребята на ближайшее время должны стать 
профессиональными гидами, потому что гости в 
этой школе будут бывать часто и их будет много, – 
сказал глава региона. – Родинская школа № 2 – это 
прекрасный пример и отличный опыт, который 
нужно перенимать многим. Это прекрасная школа 
почти для пятисот ребятишек и их родителей, для 
всех жителей и райцентра, и всего Родинского 
района. Видно, что здесь поработали с душой! Я 
убежден, что такие примеры вложения средств 
в наше будущее всех нас заряжают энергией и 
заставляют думать об этом будущем и работать 
серьезно и ответственно. 

Виктор Томенко вручил награды преподава-
телям и строителям школы. В ходе рабочей по-
ездки глава региона также посетил модульную 
котельную, отапливающую значительную часть 
жилого сектора райцентра, и важный социальный 
объект – детский сад «Колокольчик». Побывал в 
центральной районной больнице и в медицин-
ском колледже.

Подробности – в ближайших номерах.
Вадим КУЛЕШОВ

  СОБЫТИЕ .

  НОВОСТИ .

  СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО.
Зарплата будет расти

«Лыжи мечты»
Вчера, 19 декабря, в Барнауле стартовал федеральный про-

ект фонда Сергея Белоголовцева «Лыжи мечты». Проект по-
священ реабилитации и адаптации детей с ограниченными 
возможностями здоровья (ОВЗ).

С 10 по 19 декабря в краевой столице проходили обучающие 
семинары для будущих инструкторов. В них приняли участие 
специалисты из Новосибирска, Норильска и Якутска. Регулярные 
занятия в крае планируется начать с января 2019 года.

Влад ГЕРАСИМОВ

А в подарке – сюрприз
Новогодние представления для школьников Барнаула 

пройдут с 22 по 30 декабря сразу на пяти площадках.
Как рассказали в пресс-центре администрации, в Алтайском 

краевом театре драмы им. В.М. Шукшина школьники увидят 
сказку «Двенадцать месяцев». В ДК г. Барнаула детям покажут 
спектакли «Сказка лунных дорог», в ДК «Южный» – «Сказку 
зимнего леса», в ДК моторостроителей – «Про Митю и новогодние 
часы». Алтайский государственный музыкальный театр 
подготовил новогоднее представление «Аладдин».

Зарядят бесплатно
Первая заправочная станция для электромобилей 

заработала в Барнауле.
Как рассказали в филиале МРСК Сибири – «Алтайэнерго», в 

течение первого месяца работы зарядить электромобиль можно 
бесплатно. В дальнейшем владельцам электрокаров потребуется 
авторизация. Но, как подчеркнули в компании, плата за пользование 
электрозаправкой в течение года взиматься не будет.

В следующем году в Барнауле будет установлена еще одна 
станция. Затем планируется установить электрозаправку в 
районе села Сростки.

Светлана ЯКОВЛЕВА

(Начало на 1 стр.)

Полгода – 
и как новая!

«Алтайская правда» продол-
жает знакомить читателей 
с составом нового правитель-
ства региона. В гостях у «АП» 
– заместитель председателя 
Правительства Алтайского 
края Ирина Долгова.

– Ирина Викторовна, если ранее 
вы отвечали за здравоохране-
ние региона, то теперь в вашем 
ведении весь социальный блок. 
Насколько сложным для вас было 
это решение?
– Вся моя основная профессиональ-

ная деятельность до октября этого 
года была связана со здравоохране-
нием. Тем не менее предложение воз-
главить весь социальный блок – боль-
шая ответственность. Ведь именно 
эта сфера наиболее чувствительна 
для каждого человека. 

– Какие задачи поставил перед 
вами губернатор, какие приори-
теты вы обсуждали?

– Еще до вступления в должность 
губернатора Виктор Петрович очень 
много общался с жителями края, пы-
таясь понять вопросы и проблемы, 
которые их волнуют. Когда он про-
анализировал все встречи, то возник 
серьезный ряд вопросов по социаль-
ному блоку, которые затем вылились 
в программу «Энергия развития».

Виктор Петрович отметил, что сегод-
ня необходимо укреплять материаль-
но-техническую базу учреждений здра-
воохранения и образования, строить 
детские сады, ясли, школы. Отдельная 
тема – работа над повышением благо-
состояния населения края. В первую 
очередь над повышением заработной 
платы. Виктор Петрович дал поруче-
ние выстроить работу в социальной 
сфере так, чтобы она была направле-
на на решение задач, поставленных 
президентом Владимиром Путиным.

– Какие способы решения 
кадровых проблем и вопросов по 
зарплате вы видите?

– Мы выполняем «дорожную карту» 
по уровню зарплаты. Но не можем 
говорить о том, что уровень, которого 
мы достигли, нас устраивает. Недавно 
был принят основной финансовый 
документ региона – Закон Алтайского 
края «О краевом бюджете на 2019 – 
2021 гг.». Впервые краевой бюджет по 
доходам преодолел планку в 100 млрд 
рублей и более 72 процентов состав-
ляют расходы на социальную сферу. 
Кроме того, предусмотрена индекса-
ция заработной платы работников 
бюджетной сферы на 11 процентов, 
что составляет 29 млрд рублей.

В 2018 году также проводились ме-

роприятия по повышению заработной 
платы в регионе. Все, что запланиро-
вано в бюджете на повышение зара-
ботной платы, в новых условиях будет 
также направлено на указанные цели. 
Я надеюсь, люди почувствуют реаль-
ную поддержку. Более того, в бюджете 
2019 года есть строка на оказание фи-
нансовой помощи муниципалитетам 
(1 млрд рублей). Эта субсидия может 
быть направлена на софинансирова-
ние части расходов по оплате труда 
работников муниципальных учреж-
дений. Это означает, что заработная 
плата и в учреждениях районного 
уровня тоже будет рассматриваться.

На протяжении всего 2018 года 
мы анализировали существующую 
систему оплаты труда и ее структуру 
в здравоохранении. Провели встречи 
с коллективами, профессиональным 
сообществом и, учитывая их доводы, 
приняли решение об изменении струк-
туры оплаты труда медиков. За счет 
снижения стимулирующих выплат 
будут увеличены оклады. Это делает 
зарплату более прозрачной и незави-
симой от субъективного мнения руко-
водителя. В ближайшее время будет 
принят приказ и регион перейдет на 
новую систему оплаты труда в здра-
воохранении. Сегодня сформирована 
рабочая группа в образовании, будем 
анализировать, какие шаги предпри-
нять в этой сфере.

– Учитывается ли при наборе в 
учебные заведения потребность 
региона в специалистах опреде-
ленных профессий?

– При Министерстве образования и 
науки Алтайского края создана межве-
домственная группа, которая занима-
ется анализом потребности экономи-
ки региона в подготовке специалистов 
с высшим образованием. 

Для эффективной подготовки и 
закрепления кадров нужно сделать 
упор на целевую подготовку. У нас в 
крае это направление развито. Если 
посмотреть статистику, то сегодня 
по договорам целевого приема в крае 
обучается более 3000 студентов (по-
рядка 6% от всего набора). С каждым 
годом количество целевиков увели-
чивается. Это обязывает специали-
ста после окончания вуза прийти на 
работу в территорию, которая дала 
направление, что очень важно. По 
итогам 2018 года наибольшее коли-
чество абитуриентов поступили по 
договорам целевого приема в Алтай-
ский государственный университет.

Однако кроме привлечения кадров 
важно и закрепление их на местах. 
И это уже наша совместная задача 
с муниципалитетами. За время су-
ществования программы «Земский 
доктор» было устроено 1114 молодых 
специалистов, которые пришли ра-
ботать в село, и 104 человека в сред-
нее звено по программе «Сельский 
фельдшер», которая работает с 2014 
года. Программы по привлечению 
специалистов есть и в образовании, 
и мы с ними работаем. Кроме того, 
мы пользуемся резервами муници-
палитетов по социальной поддержке 
молодых специалистов, выплатам 
подъемных, работаем с районами 

по предоставлению жилья или ком-
пенсации стоимости аренды. 

– Впереди новый год. Жителей 
края всегда волнует вопрос ле-
карственного обеспечения льгот-
ников. Насколько готов регион 
взять на себя обязательства 
по обеспечению лекарствами в 
случае, если некоторые задерж-
ки, связанные с прохождением 
различных процедур на феде-
ральном уровне, все же будут 
происходить?

– Вопрос для нас очень актуальный, 
поскольку был негативный опыт. 
Сегодня мы держим ситуацию на 
постоянном контроле. В четвертом 
квартале этого года было разыграно 
110 млн рублей на закупку медика-
ментов для основной категории фе-
деральных льготников. Это в первую 
очередь больные сахарным диабетом, 
бронхиальной астмой, заболеваниями 
нервной системы. Были приобретены 
медикаменты для первого квартала 
следующего года. Кроме того, в этом 

году из резервного фонда Правитель-
ства РФ пришло два транша: 59,6 млн 
рублей на приобретение сердечно-со-
судистых и психотропных препаратов 
и около 70 млн рублей предназначены 
для медикаментов по паллиативной 
помощи. В первую очередь это обе-
спечение онкобольных обезболива-
ющими препаратами, в том числе 
наркотическими, спазмолитиками, 
снимающими тяжелую симптоматику.

Запас медикаментов сегодня за-
крывает потребность в них на 4,5 
месяца. 

У нас была проблема с антиретрови-
русными и противотуберкулезными 
средствами. Это полномочия федераль-
ного министерства, два года подряд кон-
курсы были проведены в марте-апреле, 
а поставка приходилась на начало лета. 
В итоге на первый квартал сегодня есть 
переходящий остаток. Если препаратов 
окажется недостаточно, то мы сможем 
оперативно их купить и обеспечить 
наших льготников,  деньги в бюджете 
на эти цели есть.

– А что касается обеспечения 
лекарственными препаратами 
по семи нозологиям?

– Сегодня это федеральные пол-
номочия. В октябре команда Мин-
здрава защитила заявку на поставку 
препаратов в Алтайский край. Нам 
выделено 1114 млн рублей. Это серьез-
ная сумма. Поставка медикаментов 
в край уже началась.

Кроме того, по поручению Виктора 
Томенко из бюджета Алтайского края 
выделено около 40 млн рублей на за-
купку препаратов для формирования 
приверженности медикаментозно-
го лечения у больных, перенесших 
инфаркты, инсульты, после стен-
тирования с целью профилактики 
вторичных сосудистых катастроф. 
И впервые за всю историю здраво-
охранения края были выделены до-
полнительные средства в размере 14 
млн рублей на приобретение расход-
ных материалов для инсулиновых 
помп детям, страдающим сахарным 
диабетом. Ни в одном нормативном 
документе это не прописано, но гу-
бернатор принял решение.

Анна БОДАГОВА

  ПРАВИТЕЛЬСТВО В ЛИЦАХ .
Ирина Долгова: 
«Жители края почувствуют поддержку»

Специальный вопрос «АП»
– Продолжите, пожалуйста, предложение: «Алтайский 
край для меня – это...»
– Это в первую очередь моя Родина, красивейшее и благодатное 

место. Здесь живут мои родители, дети, здесь родился и подрастает 
мой внук. Я хочу, чтобы край развивался, а жители чувствовали 
себя комфортно и были уверены в завтрашнем дне.

Из основных полномочий

ДОСЬЕ
Ирина Долгова родилась 15 января 1966 года 
в Барнауле. В 1988 году окончила АлтГУ по 
специальности «Экономика труда». Трудовую 
деятельность начала на Барнаульском заводе 
геофизической аппаратуры экономистом.
С 1995 по 2012 год работала в Территори-
альном фонде обязательного медицинского 
страхования Алтайского края. Начав карьеру 
с должности специалиста, она стала испол-
нительным директором фонда.
Со 2 апреля 2012 года руководила Главным 
управлением Алтайского края по здравоохра-
нению и фармацевтической деятельности. С 
1 января 2017 года – в должности министра 
здравоохранения региона. В октябре 2018 года 
назначена на должность заместителя пред-
седателя Правительства Алтайского края.

Осуществляет контроль деятельности Мини-
стерства социальной защиты Алтайского края, 
Министерства здравоохранения Алтайского края, 
Министерства образования и науки Алтайского 
края

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
20 декабря – День 
работника органов 
безопасности РФ

Уважаемые сотрудники органов 
государственной безопасности

 и ветераны службы!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
С первых дней создания органы безопасности защищают 

суверенитет и территориальную целостность Российской Фе-
дерации, ведут борьбу с разведдеятельностью иностранных 
государств. В современных условиях сотрудникам службы 
приходится противодействовать и таким социально опасным 
явлениям, как терроризм, экономическая преступность, 
наркобизнес и коррупция. С поставленными задачами 
работники органов безопасности справляются благодаря 
высокому профессионализму, стойкости и мужеству.

За верность лучшим боевым традициям и наличие со-
временных оперативных и аналитических возможностей 
вы по праву считаетесь одной из сильнейших спецслужб 
мира. Уверены, что глубокие знания, преданность делу и 
бескомпромиссность позволят вам достойно противостоять 
новым вызовам и угрозам национальной безопасности, со-
действовать стабильному экономическому и социальному 
развитию страны и Алтайского края!

Желаем вам крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и новых успехов на благо процветания Отечества!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края
В. ТОМЕНКО.

«С   
,   
     
   ».

Переговоры были нелёгкими, но стороны пришли к общему мнению.
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СОЦИУМ
  ТЕХНОЛОГИИ ..

Самые инновационные
Успехами наших пред-
приятий по внедрению 
в производство нау-
коемких продуктов и 
освоению передовых 
технологий поделился с 
участниками страте-
гической сессии «Наци-
ональной технологи-
ческой инициативы» 
Алексей Ерохин, заме-
ститель министра эко-
номического развития 
Алтайского края:

– Регион относится к 
числу российских лидеров 
по ключевым параметрам 
инновационного развития. 
Мы занимаем 1 место сре-
ди субъектов Федерации по 
доле предприятий, осущест-
вляющих технологические 
инновации. Она составляет 
15,9%, что втрое превышает 
среднероссийский уровень. 
Также мы лидируем в СФО 
по уровню инновационной 
активности среди средних 
и крупных предприятий 
(12,6%). Ежегодно эти показа-
тели увеличиваются. Растут 
затраты предприятий на тех-
нологические инновации. 
В 2017 году они составили 
4,2 млрд руб. По итогам этого 
года ожидаем рост показа-
теля.

В крае сформирован ком-
плекс предприятий, кото-
рые оказывают содействие 
в осуществлении инноваци-
онной деятельности. У нас 
созданы Центр кластерного 
развития, Центр инжини-
ринга, бизнес-инкубатор 
инновационного типа, сеть 
центров коллективного 
пользования высокотехно-
логичным оборудованием. 
Мы оказываем услуги по 
проведению промышлен-
ных испытаний инноваци-
онной продукции, помогаем 
ее сертифицировать и защи-
тить права на результаты 
интеллектуальной деятель-
ности.

Мы взаимодействуем с фе-
деральными институтами 
развития, например, сейчас 

внедряем курс инновацион-
ной экономики и технологи-
ческого предпринимательства 
в Алтайском госуниверсите-
те и Алтайском техническом 
университете. Думаю, на сле-
дующий год его запустим. Со-
вместно с Фондом развития 
интернет-инициатив,  АлтГУ 
и АлтГТУ разрабатываем курс 

по интернет-предпринима-
тельству. Преподаватели уже 
обучены, и в следующем году 
начнется обучение.

Кроме того, ведем большую 
образовательную работу в 
интересах субъектов инно-
вационной деятельности. В 
2018 году провели более 30 
таких мероприятий. Особое 
внимание уделяется вовлече-
нию талантливой молодежи 
в технологическое предпри-
нимательство, обучению на-
выкам создания стартапов, и 
наиболее интересные проек-

ты Министерство экономиче-
ского развития берет на инди-
видуальное сопровождение.

В августе начал работу ин-
новационный портал. Сейчас 
у него уже более 2 тысяч поль-
зователей в месяц. На ресурсе в 
разделе «Потребности» опубли-
ковано 18 предложений, кото-
рые высказали крупнейшие 

заказчики: нефтяные компа-
нии, «ИнтерРАО». Они просят 
разработать новые технологии, 
продукты. Мы оперативно раз-
мещаем запросы на портале, 
чтобы наши предприятия по 
возможности участвовали в 
работе по решению поставлен-
ных задач. Это потребности, 
обеспеченные деньгами.

В разделе «Продукция» 
размещено 259 предложений 
рынкам от алтайских пред-
приятий по 12 направлениям.

В разделе «Стартапы» у нас 
информация о 14 проектах, 

связанных с информацион-
ными и биотехнологиями, 
промышленностью, которые 
мы индивидуально сопрово-
ждаем.

В регионе действуют финан-
совые меры поддержки инно-
ваторов: гранты на разработку 
новых технологий, создание 
инновационных продуктов, 
услуг в сфере переработки 
и производства пищевых 
продуктов, фармацевтики и 
биотехнологий, гранты для 
инновационной деятельно-
сти композитной отрасли, 
машиностроительных пред-
приятий.

Второй год в регионе прово-
дится краевой конкурс проек-
тов программы «Национальная 
технологическая инициатива». 
Победитель прошлогоднего 
конкурса – компания «Лосев», 
которая разрабатывает высо-
коэффективные светодиодные 
фары для автомобилей, стала 
резидентом иннограда «Скол-
ково». Вообще, мы стараемся 
перспективные команды со-
проводить по инновационному 
лифту, включив в другие про-
граммы,  или прорабатываем 
для них рынок.

Записал 
Евгений ШУМИЛОВ

Председатель комите-
та АКЗС по местному 
самоуправлению, член 
фракции «Единая Рос-
сия» Борис Трофимов 
рассказывает о работе 
комитета.

– Борис Александрович, 
каковы основные итоги 
деятельности комитета 
по местному самоуправле-
нию в 2018 году?

– Деятельность комите-
та традиционно состоит из 
нескольких направлений: 
правотворчество, работа с му-
ниципальными образовани-
ями, проведение различных 
мероприятий, касающихся 
полномочий комитета (круглые 
столы, совещания, выездные 
семинары).

Правотворческа я дея-
тельность комитета каса-
лась различных вопросов 
организации местного са-
моуправления в регионе. По 
ним комитет подготовил или 
принял участие в подготовке 
16 законов Алтайского края, 
из них три совместно с дру-
гими комитетами, три новых 
закона и законодательную 
инициативу Барнаульской 
городской Думы, а также три 
постановления Алтайского 

краевого Законодательного 
Собрания.

Так, в декабре прошлого 
года были приняты поправ-
ки в федеральное законода-
тельство, направленные на 
дополнительное правовое 
регулирование вопросов 
благоустройства территории 
муниципалитета. Федераль-
ный законодатель определил 
перечень вопросов, которые 
могут быть урегулированы 
правилами благоустройства 
муниципалитета. При этом 
предусмотрена возможность 
дополнения указанного переч-
ня законом соответствующего 
субъекта РФ исходя из природ-
но-климатических, географи-
ческих, социально-экономи-
ческих и иных особенностей 
отдельных муниципальных 
образований. В связи с акту-
альностью для Алтайского 
края проблемы правового 
регулирования выпаса скота 
был подготовлен законопро-
ект «О содержании правил 
благоустройства территории 
муниципального образования 
в Алтайском крае», которым 
указанный выше перечень до-
полняется вопросом порядка 
выпаса сельскохозяйственных 
животных и домашней птицы 
на территориях общего поль-
зования.

Также федеральным зако-
нодательством предусмотрено 
регулирование правилами бла-
гоустройства муниципального 
образования вопросов участия 
собственников зданий, стро-
ений, сооружений и земель-
ных участков в содержании 
прилегающих территорий, 
границы которых определяют-
ся в соответствии с порядком, 
установленным законом субъ-
екта Российской Федерации. 
На ноябрьской сессии АКЗС 

в первом чтении был принят 
законопроект «О порядке опре-
деления органами местного 
самоуправления границ при-
легающих территорий», работа 
над которым будет продолжена 
уже в новом году.

Отмечу, что члены комитета 
принимали активное участие 
в конгрессах, проводимых в 
муниципальных образовани-
ях, на которых обсуждались 
предложения в программу 
«Энергия развития» кандидата 
в губернаторы Виктора Томенко. 
Отдельно мы останавливались 
на проблемах органов местного 
самоуправления, их вопросы мы 
также рассматривали на различ-
ных площадках средств массо-
вой информации. При этом мы 
всегда опираемся на экспертное 
мнение глав и депутатов муни-
ципальных образований, прини-
маем активное участие в сессиях 
представительных органов, вы-
ездных обучающих семинарах 
для депутатов.

Кроме того, более 90 пред-
ставителей муниципалите-
тов, внесшие значительный 
вклад в развитие местного 
самоуправления в текущем 
году, были поощрены благо-
дарностью комитета.

– В апреле текущего года 
были внесены изменения 
в Федеральный закон 
№ 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации 
местного самоуправле-
ния в Российской Феде-
рации». В какой части 
были внесены изменения?

– Изменения были внесены 
в части правового регулиро-
вания института старосты 
сельского населённого пун-
кта. Напомню, что ещё в 2012 
году у нас в крае был принят 
закон «О старосте сельского на-

селённого пункта Алтайского 
края». По состоянию на середи-
ну текущего года в крае свою 
деятельность осуществляли 
363 старосты (из них только 
51 на платной основе).

В связи с указанными из-
менениями в Федеральный 
закон возникла необходи-
мость корректировки «старо-
го» закона края. В результате 
на октябрьской сессии АКЗС 
был принят новый законо-
проект «О старостах сельских 
населенных пунктов Алтай-
ского края». Данным законом 
закрепляются, помимо уста-
новленных Федеральным за-
коном, полномочия старосты 
по содействию в привлечении 
граждан к выполнению на до-
бровольной основе социально 
значимых работ, оказанию со-
действия органам местного 
самоуправления и жителям 
населённого пункта в участии 

в программах, проектах и их 
реализации, сборе средств са-
мообложения граждан.

Отмечу, что комитет пла-
нирует подготовку законода-
тельной инициативы по вне-
сению изменений в статью 
27 Федерального закона «Об 
общих принципах организа-
ции местного самоуправления 
в Российской Федерации» в свя-
зи с тем, что при реализации 
норм указанной статьи у муни-
ципалитетов могут возникнуть 
сложности. Так, например, до-
статочно сложно реализовать 

норму о назначении старосты 
и досрочном прекращении его 
полномочий представитель-
ным органом муниципального 
образования по представлению 
схода граждан. Провести сход 
граждан в многочисленном на-
селенном пункте с соблюдени-
ем требования об участии в нем 
более половины обладающих 
избирательным правом жите-
лей практически не представ-
ляется возможным.

– В этом году Федераль-
ный закон «Об общих 
принципах организации 
местного самоуправления 
в Российской Федерации» 
отметил своё 15-летие. 
Комитет обсуждал итоги 
пятнадцатилетней ра-
боты в рамках данного 
законопроекта?

– Да, в октябре комитетом 
был проведен круглый стол по 

теме «Проблемы правового регу-
лирования вопросов организа-
ции местного самоуправления в 
Алтайском крае», в работе кото-
рого приняли участие предста-
вители правительства региона, 
краевых вузов, органов местного 
самоуправления и обществен-
ности. После обсуждения мы 
приняли рекомендации для 
органов власти края и местного 
самоуправления по наиболее 
важным для муниципального 
сообщества проблемам. Напри-
мер, органам госвласти было 
рекомендовано принять кон-

кретные меры, направленные 
на повышение престижа работы 
в ОМСУ и предусматривающие 
повышение оплаты труда лиц, 
замещающих муниципальные 
должности, и муниципальных 
служащих.

Также мы рекомендовали 
муниципалитетам активнее 
участвовать в проекте поддерж-
ки местных инициатив. Отме-
чу, что проект реализуется с 
2016 года, его цель – вовлечение 
граждан в решение вопросов 
местного значения, в развитие 
общественной инфраструк-
туры своей малой родины. 
Жители непосредственно 
определяют направления рас-
ходования бюджетных средств, 
софинансируют выбранные 
объекты, вправе контролиро-
вать выполнение работ. Этими 
объектами могут быть детская 
или спортивная площадка, ме-
сто отдыха, уличное освещение, 
дорога, объект водоснабжения, 
культуры.

Участвовать в проекте могут 
все сельские населенные пун-
кты, основные условия – это фи-
нансирование муниципальным 
образованием не менее 10% об-
щей стоимости проекта и денеж-
ный вклад населения не менее 
5%. 1 декабря завершился прием 
заявок на участие в конкурсе на 
2019 год, всего подано 285 заявок 
от 52 муниципальных районов 
Алтайского края и двух город-
ских округов. В этом году было 
поддержано 165 таких проектов.

Отрадно, что число заявок 
ежегодно растёт. Призываю 
жителей принимать активное 
участие в решении вопросов 
местного значения, что позво-
лит совместными усилиями 
создать современную ком-
фортную среду.

Беседовал
 Андрей СЕРГЕЕВ.
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
«Проблемы муниципалитетов
мы решаем сообща»
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ ..

«Дать бани»
 снежной бабе?

Подходят новогодние праздники. Преоб-
ражаются города и села. В Барнауле уже 
можно видеть различные композиции из 
оленей, застывших в беге, симпатичные 
елочки, шарики. Сверкают на деревьях 
гирлянды и другие украшения.

Наверняка скоро и на детских площадках появят-
ся снежные фигуры – Деда Мороза и Снегурочки, 
снеговиков. Как правило, лепят их энтузиасты на 
общественных началах, создавая не только инте-
ресное наполнение зимней детской площадки, но и 
волшебное настроение, необходимое всем в ожидании 
новогоднего чуда. Без этого ощущения, которое не 
хочется терять и взрослым, нет праздника.

В прошлом году папы нашего двора собрались 
для доброго дела. Почистили детскую площадку, 
сделали и залили снежную горку, фигуры вылепили 
и покрасили. Все, кто приходил туда, радовались 
такому преображению…Но нет, не все. У кого-то, 
видимо, это вызвало раздражение. Потому что еще 
до наступления праздника в одну из ночей какие-то 
посетители площадки, наверняка не дети младшего 
возраста, разбомбили и изуродовали все, что было 
сделано с желанием. Таким образом они многим 
испортили праздничное настроение. А уж тем, кто 
создавал снежную композицию, просто плюнули 
в душу.

Конечно, тех, кто стремится сделать что-то позитив-
ное для своего двора, для села или города, вандалы не 
остановят. Созидатели, назовем их так, даже придумы-
вают, как защитить свои творения от разрушителей. 
Один из моих знакомых рассказал, например, историю 
про человека, который лепил снежные фигуры каж-
дый год и постоянно сталкивался с тем, что кто-то 
их разрушал. Устав от таких проявлений, мужчина 
как-то залил водой своих снежных баб. Результат не 
заставил себя ждать. Молодой человек из соседнего 
подъезда на следующее утро отправился в травмпункт 
со сломанной стопой. Так все в доме узнали, кто же 
этот парень, который не может удержаться, чтобы 
не «дать бани» даже снежной бабе.

Думаю, что исправлять в этом случае следовало 
бы не только ногу. Но какое на таких может быть 
воздействие? Добиться через суд, чтобы они вос-
становили разрушенное? Невыполнимая задача. А 
хочется, чтобы все снежные фигуры оставались 
красивыми и целыми до самой весны…

Тамара ЛОГИНОВА 

  РАКУРС .
«Ледяная кукуруза»

Французская компания «Лабуле Семенсис» поможет 
томичам создать экспериментальную площадку по вы-
ращиванию ультраранних гибридов кукурузы; такой сорт 
выдерживает до шести градусов мороза.

Договоренность о сотрудничестве томских властей с фран-
цузской компанией достигнута во время визита в Томск 
генерального директора «Лабуле Семенсис» Патриса Жан 
Мари Лабуле. Он представил преимущества ультраранних 
гибридов кукурузы для северного кормопроизводства.

«Айс корн – это северная ледяная кукуруза с хорошими 
семенными качествами и генетикой, мы сделали ее суперуль-
траранней: ей не страшны минус шесть градусов мороза и 
суровые климатические условия. Таким образом, кукурузу 
на зерно можно сеять даже в той местности, где раньше ее 
выращивали только на силос», – говорит французский эксперт.

Площадку для северной ледяной кукурузы создадут в 
Томской области в экспериментальном режиме – на базе 
одного из местных хозяйств будут выращивать сорт Лабуле.

И «кошка», и «медведь»
В новосибирском аэропорту Толмачево получили живую 

посылку из Германии.
В ней оказалась самка бинтуронга. Это животное из се-

мейства виверровых – единственный вид одноименного 
рода бинтуронгов (лат. Arctictis).

– Из-за внешнего сходства бинтуронгов раньше причис-
ляли к семейству енотовых, но на самом деле это своеобраз-
ный по своей форме вид виверровых. Зачастую туристы их 
называют кошачьими медведями из-за внешнего сходства 
строения тела с кошками и манерой передвижения по земле, 
как у медведя. Животное родилось во Франции в 2009 году, 
а в 2010-м переехало в зоопарк немецкого города Дуйсбурга. 
Оттуда бинтуронга и доставили в Новосибирск.

Автора – в ректоры
В Кемерово к 2022 году может открыться новый твор-

ческий вуз.
Об этом сообщил министр культуры РФ Владимир Ме-

динский. Всего планируется создать 4 центра культурного 
развития – в Калининграде, Владивостоке, Севастополе и 
Кемерове. В этих городах появятся творческие вузы, которые 
станут филиалами одной Высшей школы театрального и 
музыкального искусства, которая уже к 2022 году сможет 
принять 1050 студентов. План подготовки к запуску вузов в 
2022 году должен быть предоставлен до 29 января 2019 года. 
Авторы лучших концепций будут рассматриваться как кан-
дидаты на то, чтобы возглавить новые учебные заведения.

В объективе – гора Белуха
Катунский заповедник подвел итоги фотофлешмоба 

«Катунский день гор 2018», который проводился среди 
пользователей социальных сетей к Международному дню 
гор. Всего в социальных сетях под хэштегом «Катунский 
день гор 2018» было опубликовано 320 фотографий, сде-
ланных в Усть-Коксинском районе Республики Алтай. В 
этом году, отмечают организаторы, география участников 
значительно расширилась. В акции приняли участие пу-
тешественники из Московской, Нижегородской, Томской, 
Новосибирской и Кемеровской областей, Алтайского края, 
а также республик Башкирия и Алтай.

«Надо отметить, что традиционно наиболее популярными 
и излюбленными местами отдыха среди жителей и гостей 
района являются гора Белуха, перевал Кара-Тюрек, Красная 
гора, Катунский заповедник, Аккемское, Кучерлинское, 
Мультинские и Башталинские озера», – сказано в сообщении 
заповедника.

По материалам информагентств подготовил
 Константин СОМОВ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Коллектив краевого автономного учреждения «Центр 
спортивной подготовки сборных команд Алтайского края» 
глубоко скорбит и выражает искренние соболезнования старшему 
тренеру КАУ «ЦСП» Сергею Геннадьевичу Хорохордину в связи с 
безвременной смертью матери

ХОРОХОРДИНОЙ
Анжелики Александровны.

Извещение о проведении общего собрания
В соответствии со ст. 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» я, Суконник Юрий Евгеньевич, 
собственник земельных долей в земельном участке 22:59:000000:92, 
уведомляю других собственников о проведении общего собрания, 
которое состоится 31 января 2019 года по адресу: Алтайский край, 
Шелаболихинский район, с. Киприно, ул. Советская, 30.

Начало собрания – 11.00.
Регистрация участников – с 9.00.

Повестка дня:
1). Утверждение проекта межевания земельных участков.
2). Утверждение перечня и размеров долей с обственников земель-

ных участков, образуемых в соответствии с проектом межевания.
3). Выбор уполномоченного представителя от имени участников 

общей долевой собственности действовать без доверенности при 
совершении юридически значимых действий в отношении обра-
зуемых земельных участков.

4). Заключение договоров аренды земельных участков, образуе-
мых в соответствии с проектом межевания.

При себе иметь документ, удостоверяющий личность собственни-
ка и права на земельную долю. Телефон для справок 8 (385-58) 21-3-67.

Заказчик работ по подготовке проектов межевания: АО «Ки-
принское» (659058, Алтайский край, Шелаболихинский район, 
с. Киприно, ул. Ленина, 1).

Кадастровый инженер: Калашников Алексей Сергеевич (659050, 
Алтайский край, Шелаболихинский район, с. Шелаболиха, 
ул. 50 лет Алтая, 5-1, телефон 8 (385-58) 23-4-92, babaninm@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:59:000000:92, местоположе-
ние установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Ориентир: общая долевая собственность МО «Ки-
принский сельсовет».

Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Шелаболихин-
ский район.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно в течение 30 дней с даты опу-
бликования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и 
кадастрового инженера.

В крае организованы центры коллективного пользования высокотехнологичным оборудованием.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КОНКУРС  АП  .

До 23 декабря в Выставоч-
ном зале музея «Город» 
работает краевая худо-
жественная выставка с 
новым названием «ArtАл-
тай». На ней собрано более 
280 живописных и графи-
ческих работ, а также 
скульптура, декоративное 
искусство и труды искус-
ствоведов.

Зачастую в таких коллектив-
ных экспозициях можно было 
увидеть и художников-любите-
лей, чьи работы прошли отбор 
выставкома. Но сейчас в зале 
музея собрано исключительно 
профессиональное искусство: 
участвуют около сотни авторов 
из городов и районов края, все – 
члены Союза художников Алтая.

Кроме того, выставка имеет 
статус отчетной, так что значи-
тельная часть представленных 
на ней произведений создана 
в уходящем 2018 году. Было за-
метно, что экспозиция вызвала 
большой интерес не только у зри-
телей и студентов творческих 
вузов, но и у самих участников, 
которые пришли на вернисаж 
«посмотреть друг на друга».

Этот год, по словам председа-
теля правления краевого отделе-
ния Союза художников Дмитрия 
Петренко, оказался для творче-
ской организации богатым на 
положительные события и пере-
мены. Например, при поддержке 
бывшего управления, а ныне Ми-
нистерства культуры состоялось 
несколько краевых пленэров. И 
натурные пленэрные работы в 
большом количестве представ-
лены на итоговой выставке и 
даже попали на закупку для 
музеев, что, безусловно, под-
держит художников. Кроме того, 
многолетний проект краевой 
организации – межрегиональная 
молодежная выставка-биеннале 
«Аз.Арт. Сибирь» была поддер-
жана президентским грантом 

(и есть вероятность получения 
гранта губернатора). А значит, 
весной 2019-го она имеет все 
шансы пройти с еще большим 
размахом, чем обычно.

Главный специалист Мини-
стерства культуры края Татья-
на Тимофеева заметила, что 
краевая выставка «ArtАлтай», 
по ее ощущениям, сменила не 
только название, но и наполне-
ние: «Мне кажется, сегодня мы 
видим не только самые лучшие и 
достойные работы, но и какое-то 
общее единение. Раньше на ито-
говых выставках было очень 
много такого, что трудно было 
привести к некоему общему зна-
менателю. А сейчас кажется, что 
люди соединили несоединимое и 
несочетаемое, что как раз и свой-
ственно современному искусству. 
Меня потрясло обилие больших, 
качественных, внятных работ 
и многожанровость. Здесь есть 
место и мощным концептам, и 
настроению, и социальной тема-
тике, и юмору – всему, что есть 
в нашей жизни».

Организаторы экспозиции 
«ArtАлтай» говорили, что на 
выставкоме было представлено 
гораздо больше работ, чем в итоге 
поместилось в зале музея «Город», 
и из невошедших работ можно 
было бы сформировать еще 
одну выставку. А то впечатление 
единства и гармонии, о котором 

много говорили на вернисаже, 
объясняется качественной ра-
ботой тех, кто формировал экс-
позицию: практически каждому 
произведению смогли подобрать 
выигрышное место, окружение и 
освещение, что не так уж просто.

Участвовавшая в отборе работ 
искусствовед Любовь Шамина 

признала, что в экспозиции 
многие произведения зазвуча-
ли совсем по-другому. Еще, по 
ее мнению, выставка наглядно 
демонстрирует, что нашей творче-
ской организации сегодня удается 
сохранять хорошие традиции, чем 
могут похвастаться далеко не все 
сибирские союзы художников. На 
отчетной выставке представле-
ны, кажется, все виды и жанры 
искусства, включая и большефор-
матную сюжетную картину, кото-
рая, как казалось еще десятилетие 
назад, безвозвратно ушла.

Итак, здесь можно увидеть 
большеформатную черно-белую 
графику, в том числе те самые 
концептуальные работы, о кото-
рых говорилось выше (к их числу 
можно отнести, например, серию 
Николая Зайкова, посвященную, 
скажем так, содержимому книж-

ного шкафа). А есть маленькие 
стихийные наброски, работы 
в жанре лубка, целые серии в 
сложных смешанных и печат-
ных техниках (как, например, 
серия «конвертов» Ивана Быкова 
в технике литографии). Традици-
онно богато и разнообразно пред-
ставлен реалистический пейзаж, 
но на сей раз он уравновешен в 
экспозиции живописью других 
жанров и к тому же весьма разно-
образен стилистически. К сожа-
лению, не столь велики разделы 
скульптуры и декоративного ис-
кусства, но и в них можно найти 
весьма любопытные работы. Зато 
мощно представлено алтайское 
искусствоведение, которому по-
священа большая витрина.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

  ВЕРНИСАЖ.
Художественные итоги

  НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ .
Шедевры приехали в Бийск

Передвижной выставочный про-
ект «Шедевры Художественного 
музея – родному краю» открылся в 
Бийском лицее-интернате Алтайско-
го края.

Посетители смогут увидеть 23 репро-
дукции шедевров из фондов ГХМАК, 
представляющих творчество знамени-
тых русских живописцев Айвазовского, 
Саврасова, Шишкина, Коровина. В экспо-
зицию вошли «Пейзаж со жнецами» М.С. 
Эрасси, работы французского художника 

Ж.Л. Вуаля и английской художницы 
К. Робертсон, пользовавшихся особым 
расположением русских заказчиков. Оте-
чественное искусство представлено име-
нами Дмитрия Налбандяна, Александра 
Самохвалова и Александра Герасимова.

Напомним, проект ГХМАК победил в 
краевом конкурсе на соискание губер-
наторского гранта в сфере культуры за 
2018 год и посвящен 60-летию музея. 
Выставка в Бийском лицее-интернате 
продлится до 9 января.

Фестиваль ищет название
Осенью 2019 года театр «Сказка» 

проведет на своей сцене Всероссий-
ский фестиваль театров кукол, ко-
торый станет одним из главных со-
бытий Года театра в Алтайском крае.

Пока же театр объявил голосова-
ние за лучшее название для будущего 
фестиваля. На официальном сайте 
театра «Сказка» (teatr-skazka.com) все 
желающие могут проголосовать за 
чужие идеи или предложить свои 
варианты.

Как сообщают в театре, на фестивале 
соберутся профессиональные кукольни-
ки из городов России, которые покажут 
спектакли разных жанров и форм – от 
классики до абсурда. «Мы продемон-
стрируем, как многолик мир театра 
кукол, как широки его возможности, 
– обещают в «Сказке». – Хочется, чтобы 
фестиваль в Барнауле стал доброй тра-
дицией, расширял свою географию и 
собирал все больше мастеров».

Соб. инф.

Посмотреть сказку, 
сделать открытку

Более 70 мероприятий, посвящен-
ных Новому году, пройдет в краевых 
учреждениях культуры и искусства.

Посетить спектакли, познавательные 
программы, выставки и мастер-классы 

можно с 14 декабря по 13 января. Так, 
22 декабря начнет показы новогодней 
сказки «Двенадцать месяцев» краевой 
театр драмы им. В.М. Шукшина, а с 
25 декабря там проходит новогодняя 
программа для взрослых по мотивам 
произведений Гоголя.

Молодежный театр приглашает зрите-
лей возраста «6+» на сказку «Удивительное 
путешествие кролика Эдварда», а театр 
кукол «Сказка» приготовил спектакли 
«Новогоднее путешествие Емели», «Снего-
вик-почтовик» и «Морозко». Филармония 
вновь покажет хореографический спек-
такль «Конек-Горбунок» в исполнении 
ансамбля русского танца «Огоньки».

Музеи предлагают мастер-классы по 
изготовлению новогодней открытки 
и Вифлеемской звезды. А ГМИЛИКА 
приглашает на традиционный ново-
годний бал в старинной дворянской 
усадьбе.

Галина ЗАМЯТИНА

 «Вместе встретим год Свиньи!»

 Поздравляю всех читателей «Алтайской прав-
ды» с наступающим годом Кабана (Свиньи)! Вот 
таких свиней выращиваем в личном подсобном 
хозяйстве (хозяин Федор Юрьевич Тимофеев со 
своей любимицей Ханойкой).

Александра ТИМОФЕЕВА, 
Залесовский район.

Напоминаем, ваши фото и поздравления при-
нимаются до 22 декабря по адресу г. Барнаул, 
ул. Короленко, 105. E-mail: mail@ap22.ru.

 «Сне-гу-роч-ка!» – 
кричит мне детвора.

Повсюду – 
золотые переливы

И фейерверков
 радостные взрывы.

Уже пора – 
часы двенадцать бьют!

За счастье! С Новым годом! 
С Новым годом!

Казарцева Наталья.

 В праздник свечи зажигаем,
«Алтайку» с Новым годом 

поздравляем!
Друзья, пусть исполняются 

желания,
Любви, добра, 

всеобщего внимания!!!

Новогодние поделки сделаны 
своими руками.

Гущина Василина, 
ученица 7 «А» класса 

залесовской средней обще-
образовательной школы № 1.

К Новому году подрастём,
Вместе встретим год Свиньи!
Пусть на ёлке не погаснут
Новогодние огни!

Гущина Юлия Фёдоровна, 
с. Залесово.

Три победителя конкурса 
получат подарки – цифровые 
приставки от Алтайского 
краевого радиотелевизион-
ного передающего центра. 

  АФИША БАРНАУЛА .

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

22, 25 декабря. 11.00 – хореографическая сказка 
«Конек-Горбунок» (0+). Ансамбль «Огоньки».

22 декабря. 17.00 – Всемирный день бардовской 
песни в Филармонии (6+).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, 
тел. 56-76-80.

22 декабря. 17.00 – «На крыльях танца» (6+). Ан-
самбль народного танца «Калинка».

24 декабря. 18.30 – «Настроение – Новый год» (6+). 
Барнаульский академический хор им. А.Б. Тарнец-
кого, Барнаульский детский хор.

26, 27 декабря. 18.30 – «Овации» (6+). Оркестр «Си-
бирь», вокальная группа ансамбля «Алтай».

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУК-
ШИНА, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.

21 декабря. 18.30 – «Два ангела, четыре человека» (16+).
22 декабря. 18.30 – «Провинциальные анекдоты» (16+).
23 декабря. 16.00 – «Двенадцать месяцев» (0+).
18.30 – «Квадратура круга» (16+).
25, 26 декабря. 17.30 – «Вечеринка с мандарин-

кой» (16+).
27 декабря. 18.30 – «Вечерок на хуторе близ…» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-04.
22, 23 декабря. 10.30, 13.00, 15.30 – «Удивительное 

путешествие кролика Эдварда» (6+).
25 декабря. 18.30 – премьера «Русская народная 

почта» (16+).
26 декабря. 18.30 – «Чертова закуска» (16+).
27 декабря. 18.30 – CASH (16+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
21 декабря. 16.00 – «Аладдин» (0+).
22 декабря. 18.30 – «Новый год с бородой» (16+).
23, 27 декабря. 10.00, 13.00, 18.30 – «Аладдин» (0+).
24, 25, 26 декабря. 10.00, 13.00, 16.00 – «Аладдин» (0+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, тел. 

50-20-90.
22 декабря. 11.00, 13.00, – «Морозко» (0+).
23, 27 декабря. 11.00, 13.00, 15.00 – «Морозко» (0+).
26 декабря. 13.00, 15.00 – «Морозко» (0+).

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
тел. 63-47-58.

Выставки: «Алтай – перекресток культур», «Алтай 
на звездных орбитах», «Детский мир», «Говорит и 
показывает» – выставка из частной коллекции А.А. 
Минкина, «Буддийский мир» – из фотоколлекции 
А. Позднякова, «Эпоха. Стиль. Интерьер» и другие 
(все 6+).

20 декабря. 11.00 – новогодняя программа «Новый 
год на фронте и в тылу» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 
16, тел. 50-22-29.

«Дар бесценный» – выставка новых поступлений, 
посвященная 60-летию краевого Художественного 
музея (0+).

«Носим русское» – межрегиональная выставка-кон-
курс молодых дизайнеров войлочного костюма (0+).

«Этой ярмарки краски» (0+). Народные промыслы 
России.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА 
И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 
50-42-43, 50-14-12.

Выставка «Борис Астахов: в зеркале сцены». Вечер 
памяти театрального художника (0+).

До 23 декабря. Выставка открыток из частных 
коллекций «Сердце сердцу весть передает…» (0+).

Выставка лучших работ VIII Международного 
конкурса фотографий «Живая природа Алтая» (0+).

Выставка документальных материалов «Ищу всю 
жизнь единственное слово…» к 100-летию алтайского 
писателя М.И. Юдалевича (0+).

21 декабря. 15.00 – Пантюховские встречи (0+).
23 декабря. 13.00 – праздник «Рождество в музее» 

(0+).
15.00 – творческая мастерская «Вифлеемская 

звезда» (0+).
16.00 – бал в старинной дворянской усадьбе «Новый 

год в ритме вальса» (совместно со студией «Северная 
сторона»).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
Палеонтологическая выставка «Тришка и 33 три-

лобита» (0+).
До 23 декабря. Краевая художественная выставка 

«Арт-Алтай» (0+).

МУЗЕИ  АФ  А

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», 
пр. Социалистический, 78, тел. 36-81-47.

«Алтай – источник вдохновения» (0+). Персо-
нальная выставка живописца Анатолия Щети-
нина.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, 
тел. 36-98-70.

«Утро завтрашнего дня» – персональная выставка 
Павла Николаева (Москва). Порядка 45 картин на 
дереве и на холсте в стиле «наивного искусства» (0+).

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 
6-г, тел. 8-909-500-0669.

Выставки: Надежда Зеленая. «Простые вещи». 
Станислав Подусенко. «Смешение» (фотопроект). 
Саша SHORE. «Современная каллиграфия». Детская 
абстрактная выставка «Cтупени» и другие.

Художник Владимир Максименко и его новый пейзаж «Большая вода».

«Рыбы декоративные» керамистки Светланы Милантьевой.

В экспозицию вошли работы всех видов и жанров.

В Выставочном зале музея «Город» сегодня представлено только профессиональное искусство Алтая.


